

Las suscripciones se hacen por Pagos anticipados. Madrid, 15 céntimos al mes; provincias, 20 céntimos al mes. Administración, y 5 céntimos por giro y comisionado. Portugal, 30 céntimos. Extranjero, 12 céntimos. Antillas y Filipinas, 15 céntimos, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15.
Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Abriendo brecha

No dejan algunos periódicos de la mano el tema de desavenencias entre los ministros, suponiendo disgustados con el ministro de Hacienda a sus compañeros, los señores duque de Almodóvar, conde de Romanones y Villanueva, a causa de resistirse el Sr. Urzáiz, según dicen, a varios de los proyectos anunciados por sus compañeros.

No sabemos si al examinarse algunos de estos proyectos y al apreciarse la influencia de nuevos gastos en la confección del nuevo Presupuesto, se habrán cambiado aquellas ideas que requieren problema tan complejo, y si así fuera, dicho examen nada tendría de particular; pero que las cosas hayan llegado a la tirantez de relaciones de que se habla, y a la posibilidad de una crisis, es lo que nosotros tenemos por pura fantasía.

Tal como está constituido el Gobierno se presentará a las Cortes el día 16 de Octubre, conforme a lo que ya está anunciado y resuelto; y allí se tratarán todas las cuestiones, esperando el Sr. Sagasta que, ante las habilidades y ataques de las oposiciones, mostrará la mayoría disciplinada y cohesión. De cualquier modo, ahora sería prematuro decir lo que pasará en las Cortes cuando se reúnan.

Otra cuestión que también continúa agitándose, es la de los marinos, siendo tan circunstanciada la fisonomía del asunto según lo bosqueja *El Liberal*, que sus rasgos los crearíamos trazados en Madrid, a no reparar que el trabajo susodicho aparece transmitido desde San Sebastián.

Sea como fuere, creemos también que esta cuestión de los marinos no llegará a revestir la gravedad que algunos la atribuyen.

La reunión celebrada en los primeros días del mes que hoy termina, se ha dicho que fue promovida por uno de los contralmirantes más jóvenes, que además tiene talento y palabra, y que la presidió el vicealmirante señor Navarro, tratándose, en efecto, de la reorganización de la Armada y de pedir al Gobierno, y en su caso a la Reina, que se provea a la Marina de los medios necesarios de vida, ó que se disuelva en caso contrario.

El almirante Valcárcel parece que no aceptó el encargo de presentar la exposición formulada, por advertir que la opinión de los departamentos, especialmente del elemento joven, no respondía a la de los generales reunidos en Madrid; y los ingenieros no quisieron asistir a la reunión, por considerarla contraria a la disciplina.

Algúnha ha supuesto, quizá con malicia, que a la reunión de los marinos no son extraños ciertos trabajos para hacer saltar al duque de Veragua, y que vuelva a gobernar la Armada un general del cuerpo; pero de todos modos, el asunto carece de las proporciones con que se le quiere revestir, y no ha de apartar al Gobierno de un camino que consideramos conveniente.

Hace falta una marina de guerra, si España ha de ser verdaderamente independiente; pero al propio tiempo necesitan honda reforma servicios que hasta hoy se han llevado con poca fortuna.

RUSIA POR DENTRO

Su política exterior. — Descontento general. — Los pasaportes. — Intolerancia religiosa. — Los estudiantes y el profesorado. — Situación económica y financiera. — Crisis general. — Hambre. — El Zar en Peterhof. — Profecía.

En su número del 23 del actual inserta *El Times* una carta enviada desde San Petersburgo por un correspondiente francés que contiene hechos y apreciaciones, en nuestro concepto interesantes, sobre la situa-

ción de Rusia, de la cual damos una traducción a nuestros lectores, que, teniendo en cuenta la nacionalidad del autor de la carta, y la del periódico que la publica, formarán su juicio.

Dice así:
«San Petersburgo Septiembre 10.
No recuerdo el nombre del historiador que debió el imperio de los Zares con la frase *un empire de façades*. Esta frase suena involuntariamente a la imaginación cuando se estudia de cerca este país, se contemplan del otro lado las apariciones y se toca la realidad que entre ambos extremos se manifiesta.

Ciertamente que a primera vista la situación actual es altamente satisfactoria. Los éxitos de la política rusa en el Extremo Oriente han sido deslumbradores. Antiguos ó exitados por ese *Drag nach Osten* (marcha hacia Oriente), que parecía ser la ley de su historia, y que sucesivamente los ha conducido en el transcurso de los siglos, desde las orillas del Niéper a las de Volga, luego a las riberas de Siberia, y finalmente hasta el mar Pacífico, los rusos pacientes, seguros, con inapreciable firmeza de propósitos, extendiendo y consolidando sus conquistas asiáticas. Poco les importaba que la Manchuria continúe llamándose así a que tome el nombre de «Rusia Amarilla», ya popularizado por los periódicos; lo esencial es que allí están y allí se quedarán.

Por cierto que no es de los menores triunfos de la diplomacia rusa el haber logrado mantener secreto para los gobiernos europeos el convenio ruso-chino de 1891, el cual garantizaba a los rusos todas las ventajas que recientemente han conseguido. De hecho, al no donombrar a la Manchuria es rusa. Y lo mismo había de decir de la Mongolia y el Turquestán chino. Otra vez el último empréstito ruso se cubrió en la primavera pasada en París en condiciones que sobrepasaban las más halagadoras esperanzas. Otra vez el ahorro francés volvió sus *bas de laine* en las cajas imperiales. Y como final, la visita del Zar, anunciada de repente, y acompañada de un concierto de diatribas, en el que no se ha señalado una sola nota discordante.

Todo esto es en verdad muy hermoso. Pero detrás de todo esto ¿qué es lo que se oculta? Una nación descontenta en todos los grados sociales, una administración más que nunca entregada a la rutina y a la corrupción, una situación financiera de la mayor gravedad y un gobierno cercado de enemigos, que a cualquier parte que mire ve que le falta terreno que pisar.

El descontento es general y profundo en Rusia. Hace diez años, el elemento disgustado era una pequeña minoría y lo formaban los estudiantes y algunos profesores, pero ni siquiera todos los intelectuales. Hoy el descontento se manifiesta en el total de la sociedad. Campesinos, obreros, estudiantes, comerciantes, propietarios, todos murmuran, todos se quejan, y costará trabajo determinar cuáles lo hacen en tono más vivo. El pueblo está cansado del gobierno, ó mejor de la administración, cuyo objetivo principal parece ser el de multiplicar trámites y vejaciones.

De entre éstas, las más menudas son las que con frecuencia hacen sufrir más, precisamente porque todo el mundo comprende de lo inútil de las mismas. Este es el caso, por ejemplo, con lo que ocurre con los pasaportes. Se ha dicho que un súbdito ruso se compone de tres partes igualmente esenciales, a saber: cuerpo, alma y pasaporte. Esta definición es todavía exacta. Recientemente un amigo mío ruso, terrateniente en el gobierno ó provincia de Moscú, tuvo que ir a la antigua capital por cuatro u ocho horas para un negocio. Pertenecía mi amigo a una de las más ilustres familias de la nobleza; su abuelo fué un distinguido diplomático y un gran poeta, del cual Rusia está, con justicia orgullosa. Heredero de grandes estados, toma parte activa en la administración local; ha sido durante algunos años *chef de cantón* (*zamski natchalnik*), y es en la actualidad miembro electivo del Zemstvo (especie de Diputación provincial), y de la comisión inspectora de las escuelas populares, etc.

Pues bien, fué a Moscú por unas horas, y como quiera que en su casa, debido a la estación en que estamos, no tenía servidumbre ni alojamiento, determinó dirigirse a un hotel; pero había olvidado su pasaporte, y aunque hizo valer su posición oficial y sus cargos, no encontró ningún hotel que le admitiese, y tuvo que pedir hospitalidad a un amigo.

Júzguese por este ejemplo lo que en caso semejante le hubiera ocurrido a un sencillo ciudadano que no fuera noble, ni terrateniente, ni miembro del Zemstvo de su provincia.

En materia religiosa, las vejaciones no son menores. Bien conocidas son las persecuciones de todas clases de que han sido objeto los israelitas, hasta prohibírseles que habitaran fuera del distrito judío, que adquirieran tierras, desampararan oficios públicos y que entraran los jóvenes en las escuelas de enseñanza secundaria y superior en una proporción mayor al 5 por 100 en unos casos, y del 2 en otros.

Igualmente sabidas son las crueldades de que a veces se ha hecho víctima a los miembros de esta secta. Pero lo que no es tan conocido son las medidas excepcionales dictadas contra protestantes y católicos romanos, bajo la draconiana administración de M. Polidonostchek. Y se conocen menos porque han producido sus efectos principalmente en gentes humildes y apocadas, lo cual no obsta para que revistan estas arbitrariedades un aspecto aún más perturbador, si cabe.

Los ejemplos concretos prueban siempre más que las consideraciones de carácter general. He aquí uno: El periódico *Ashkabad*, en su número 173, publica el siguiente documento, que no necesita comentarios:

«Yo, el abajo firmante, jefe de la estación de N., por la presente declaro que la única razón de la cesantía decretada por mí del guarda-aguja Juan Layuz, licenciado del ejército, casado y padre de cinco hijos, consiste en que el citado es católico romano. Durante todo el tiempo en que ha desempeñado sus funciones de guarda-aguja el antes mencionado, se ha distinguido por su exactitud, puntualidad, buena conducta y sobriedad. Sus superiores no han tenido nunca más que elogios para él en todos conceptos.»

En todos los órdenes ocurre algo parecido, y sucesos de esta clase, al parecer pequeños, revelan y explican el universal descontento. Ahora bien; hasta dónde llega éste, pudo apreciarse en el mes de Febrero próximo pasado, cuando los moines universitarios. Hasta entonces las revueltas de este género no pasaban estrictamente de la categoría de turbulencias de estudiantes, y el público de la calle, los comerciantes, trabajadores y transparentes, los contemplaban, no ya con indiferencia, sino con hostilidad, hasta tal punto, que la policía se veía obligada a un doble trabajo, el de arrestar a los alborotadores y de protegerlos de la violencia brutal de la multitud. Este año, por primera vez, las cosas han cambiado. En Moscú, los carpinteros y los jefes de los gremios, lejos de mostrarse hostiles al movimiento de los estudiantes, los apoyaron, y en San Petersburgo la situación llegó a ser bastante más seria, sobre todo el 4 de Marzo. En ese día, los trabajadores de los suburbios se lanzaron a forzar las barreras de la capital, y fué muy difícil dispersarlos. Algunas semanas antes, en la noche del 29 al 30 de Enero, en San Petersburgo sólo habían sido presas 83 personas, escritores, literatos y hombres de ciencia, entre ellos un historiador muy conocido del público inglés, M. Paul Milinkoff, y también el poeta Belmont, autor de una excelente traducción de Shelley.

La situación económica, es si cabe, peor que la social. Abrió un periódico ruso, y veréis que no hay uno solo que no ofrezca diariamente a sus lectores una larguísima lamentación sobre la crisis.

Si duda fué una buena idea la de impulsar el desarrollo industrial de Rusia, pues la gente caminó muy aprisa y quiso hacer demasiado, y ahora han venido malos tiempos, y pululan las quiebras por todas partes, quiebras de bancas (La Banca Foncière de Khan Koff), quiebras de sociedades, de compañías industriales, (los belgas y los franceses saben algo de esto) se cierran las fábricas, se apagan los hornos. En el campo y sin en las ciudades se presenta otro grave síntoma; los incendios de bosques, de casas y de fábricas se producen con tanta frecuencia y tan sistemáticamente que no parecen debidos a causas ó accidentes naturales.

En cuanto a la Bolsa así el caso extraordinario y en verdad alarmante (que muestra hasta qué punto los bolistas de todas partes, pero los franceses más particularmente, ignoran la condición verdadera de este mercado de valores), de que los fondos rusos se cotizan aquí cinco y siete enteros más bajos que en París.

Por lo que hace al dinero, basta decir que, cuando el último empréstito, la suscripción propiamente rusa, en San Petersburgo, produjo la cifra risible de medio millón de francos!

La situación del gobierno teniendo que luchar con tantos males, es difícil, y parece como si hubiera perdido algo la cabeza. En todo caso, vacilante siempre entre ceder y reprimir, carece de una línea de conducta definida, y si un ministro se inclina a la derecha, otro tira hacia la izquierda. «Gobierno que cede, es gobierno que cae», dice M. Sipiaghin, ministro del Interior, — y antes que ceder, provocaré una revolución en Rusia.»

Pero el ministro de Hacienda, M. Witte, el ministro *indispensable*, que emplea la amenaza de su retiro, como un espartaco, ansioso sobre todo de salvarse, revela el otro temperamento, y tan es así, que se le considera universalmente como el futuro primer ministro de la Rusia constitucional. El gobierno está alarmado, porque no se le puede ocultar la gravedad de la situación.

Sabe que estos movimientos universitarios, que paralizan la vida científica del país en su totalidad (toda ella está prácticamente en suspenso desde hace dos años), no son más que un medio ó un pretexto si se quiere, para llegar a un fin, y que la fuerza que los impulsa es esencialmente política.

Sabe que las concesiones no han de evitar que el movimiento siga adelante. Pero sabe también que, a pesar de las palabras de M. Sipiaghin, la resistencia arbitraria es ya imposible. Y de aquí sus vacilaciones, contradicciones y mudanzas, que le llevan a deshacer con una mano lo que hace con la otra.

Así, por ejemplo, a los estudiantes se les dió una satisfacción. Los que fueron enviados a los regimientos como castigo de haber tomado parte en los disturbios de Kieff y Moscú (de Kieff sólo salieron 139), se volvieron a sus casas. Fué de todos modos una desdichada medida esta de mandar los estudiantes a los regimientos, que recuerda los peores días del despotismo de Nicolás I (cuando el servicio militar representaba veinte años de la vida de un hombre), é impresionó vivamente la imaginación popular.

El ministro de Educación, general Vamronski, sucesor del desgraciado Bogolepoff, propuso, además, reemplazar el Estatuto universitario de 1834 (que redujo a profesores y escolares a la condición de sospechosos), por otro más liberal, basado en el de 1833.

Finalmente, se prometió una casi completa amnistía a los estudiantes comprometidos en los disturbios.

Por el mismo tiempo que se hacían estas concesiones a los estudiantes, se extremaban las represalias con los obreros; fueron terribles. A centenares fueron removidos de las fábricas, de las tiendas y de las minas. En otras circunstancias, acaso se hubiera estimado suficiente enviarlos a los pueblos de donde procedieron; pero ahora se ha hecho algo peor: se les ha internado y dispersado en diferentes ciudades, en las cuales, como no son las de su nacimiento, no tienen derecho a trabajar la tierra, y como no conocen a nadie les es difícil encontrar colocación. Si el gobierno hubiera tenido la intención de transformarlos en vagabundos é incendios, no hubiese podido imaginar nada más eficaz a este propósito.

La misma inconveniencia, la misma tradición se advierte en la práctica económica y financiera. En Francia, en Bélgica, si no hay pedidos, los hornos se apagan; pero en Rusia se ha dado orden a los talleres para que sigan produciendo lo mismo, aunque no haya demanda y aunque sea en pérdida, porque Rusia entienda que esto es cuestión de honor. Los stocks de hierro fundido reposan esperando al comprador, que no viene, y lo que es más curioso, mientras esto sucede, las últimas

provisiones de material para el ferrocarril transiberiano se han hecho en América, a la que se han pagado por este medio ciertos servicios financieros.

Las últimas cosechas han sido malas, y la del año actual es en muchos lugares insuficiente; el hambre se hace más y más endémico por días; pero se ha dado orden a los periódicos de que no hablen del hambre, y por lo tanto, no la habrá hasta que no se vuelva a hablar de ella.

Esto no obstante, se hará todo lo que sea necesario para forzar la exportación de cereales, porque una parte del sistema financiero de Rusia se basa en la exportación de cereales.

Tal es la situación presente de Rusia; muy optimista tiene que ser el que, a pesar de los éxitos diplomáticos en el Extremo Oriente, costosos, pero brillantes, la califique de satisfactoria.

La imaginación no puede apenas representarse las angustias del soberano, animado de los mejores deseos, pero incierto, irresuelto, mal informado y mal aconsejado. Su aislamiento tiene algo de trágico. El Zar Nicolás II habita con preferencia en el muy modesto castillo de Alejandría, al lado de Peterhoff, que es tan reducido que ni la servidumbre tiene allí acomodo, y sin duda negros tamores la asaltan, cuando por su ordo los vapores que hacían el trayecto de San Petersburgo a Peterhoff, por la orilla en que se asienta el castillo de Alejandría, han cesado de circular.

El día 4 de Marzo último, en que ocurrió el tumulto en la plaza Kazan, de San Petersburgo, el Zar quiso salir y hablar personalmente con los estudiantes y preguntarles la causa de sus quejas, y cuando se le previno que se abstuviere de hacerlo, contóse que se arrastraron sus ojos en lágrimas.

Se dice que se ha dado a sí mismo un año de plazo, terminado el cual, elegirá una de las dos líneas de conducta posibles para en adelante: Transigrir, ó como quiera M. Sipiaghin, «atorrizar a Rusia.»

En política, las profecías son generalmente vanas, y además pertenecen a un género de literatura del que se ha abusado mucho. Pero en verdad que no se necesita ser profeta para afirmar que el movimiento presente no es de aquellos que se logra dominar resistiéndolos.

Todas las concesiones que se hagan en puntos de detalle no darán resultado; reprimido el movimiento en una dirección, encontrará nuevas fuerzas para manifestarse en otra. Cualesquiera que sean las contemplaciones que se tengan con las demandas de los estudiantes tocantes a la Universidad, continuarán éstos en su actitud de sistemática y general oposición.

No se trata de reformas en detalle; el problema abraza la total transformación del sistema de gobierno. Digo transformación, y no revolución, porque el *Zarismo*, al menos al presente, no está amenazado; pero la transformación será tan radical, que, de toda la autocracia, sólo se salvará la persona del autócrata.

El año 1901, primero del siglo XX, señala el principio de una nueva era para Rusia. Los días de su historia autocrática están contados, y los de su historia constitucional están comenzando. ¿Cuántos años durará el período de transición entre la forma suocrática pura y la puramente constitucional? Nadie puede decirlo, ni siquiera M. de Witte. Pero tampoco puede negarse que la época de transición ha comenzado ya.

ESPAÑA Y MARRUECOS

La Nota de España y el Sultán

Tánger 29.—Hasta hoy por la mañana no ha podido comunicarse con el cruceiro *Infanta Isabel*, que regresó ayer de Mazagán.

Trao pliegos de Marrakesh dando cuenta de la legada del intérprete de la legación española.

Apenas llegado a Marrakesh, el Sr. Saavedra celebró una conferencia con los ministros, y le prometieron éstos dar una cumplida satisfacción en la forma que pide España.

Los visires dijeron al Sr. Saavedra que ordenaran inmediatamente la organización de una expedición militar que saldrá lo antes posible en dirección a las montañas de Benamessana para hacer valer la autoridad del Sultán.

Estas manifestaciones de los ministros marroqueses han sido hechas de palabra y no por escrito, como ha pedido el representante de España.

El Sr. Saavedra tiene encargo de gestionar que se permita que un delegado español acompañe a la expedición militar.

Como se necesita algún tiempo para que el Sultán dé contestación definitiva, el señor Ojeda ha dispuesto que vaya entretanto a Cádiz el *Infanta Isabel* para repornarse de carbón y de agua, volviendo luego a Mazagán en busca de nuevas noticias.

La estancia del intérprete español en Marrakesh será muy breve.

Los cautivos

Tánger 29.—Anoche regresaron de Arzila el gobernador de Tánger y el jefe de la artillería.

No han logrado obtener ninguna noticia fidedigna del paradero de los cautivos. Sin embargo, es completamente inexacto que se hayan confirmado los insistentes rumores circulados acerca de su muerte.

La Correspondencia dice que en cartas recibidas de Tánger y Tetuán se asegura que los dos cautivos españoles, de los cuales el niño tiene doce años y la joven diecisiete, se hallan en poder de la kabilá de los Beni-Aros, perteneciente al bajalato de Arzila.

Esta kabilá es una de las más fuertes y más respetadas del imperio, porque en su territorio radica el mausoleo donde reposan los restos de un célebre zantón cuyos descendientes ejercen el mando supremo de ella.

LA MARCHA DE LA HACIENDA

Apiaude *La Época* al Sr. Urzáiz por su deseo de no desequilibrar el Presupuesto

con aumentos que no sean absolutamente precisos; y también *El País* lo aplaude por su última real orden sobre los francos, aunque incurriendo en ataques apasionados al Banco de España.

Y por lo que hace a la marcha de la recaudación, nuestro estimado colega *El Globo* publica hoy un razonado y luminoso artículo en que, después de consignar los aumentos obtenidos, estampa estas jocosas consideraciones:

«El crecimiento de las rentas públicas es signo de robustez nacional. Dilatamos los impuestos cuando la riqueza sea ensueño. Ciento diez millones de pesetas existen ahora en las arcas a disposición del ministro de Hacienda.

Advierten estas cifras con cuánta diligencia y cuidado se prosigue y perfecciona la tarea comenzada por el Sr. Villaverde. Colocó éste los primeros sillares, y sobre ellos se levanta ahora el edificio, con lentitud, como lo exigen las grandes obras, pero con mano segura.

Requiere para esta obra rápida percepción y equilibrio constante, trabajo acido, energía y prudente flexibilidad, abnegación sin prueba que la quebrante y honradez sin sombra que la obscurezca. El señor Urzáiz ha triunfado.

¡Nos congratulamos de ello, por la nación y por el partido!»

LA RETROVENTA

El Gobierno militar de Cuba ha suprimido los retroventas derogando los artículos del Código civil que a ellas se refieren. Código que, con algunas variantes, es el nuestro. ¿Qué le habrá impulsado a esta radical medida?

Probablemente las complicaciones que nacen de ese contrato, sobre todo cuando se trata de propiedades indivisas, y después los abusos de los usureros.

Observa con este motivo *El Nuevo Régimen*, que ha obrado bien la autoridad de Cuba, suprimiendo tan capciosos y explotadores pactos, y añade que aquí debería hacerse otro tanto. En ninguna otra nación se ha extendido más la usura, ni ha tomado más grandes proporciones, ni ha elevado más la cifra de los intereses, ni ha empleado con más frecuencia el retro.

Es la usura la peor langosta de los campos, la más activa carcoma de los patrimonios en las ciudades, la mayor ramera para que los capitales se decidan a fomentar la agricultura y las artes, la bomba que sin cesar aspira el jugo del trabajo.

RELIGIOSOS FRANCESES EN INGLATERRA

París 30.—Continúan llegando a Inglaterra gran número de religiosos procedentes de Francia.

En aquel país existen en la actualidad más de cincuenta órdenes religiosas y unos 240 conventos.

Este número va a ser aumentado por varias comunidades procedentes de Francia que han adquirido inmuebles para establecer otros conventos.—*Fabra*.

SORPRESA DE LOS AMERICANOS EN FILIPINAS

48 muertos y 11 heridos

Nueva York 30.—Un telegrama de Manila da cuenta de un contratiempo sufrido por las tropas americanas en el archipiélago filipino.

Una compañía de infantería yankee que acampaba en los alrededores de Ballangnac (Isla de Sam), fué sorprendida en el momento en que los soldados almorzaban, por numerosas fuerzas filipinas que cayeron sobre los americanos, matando a 48 é hirviendo a 11.—*Fabra*.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

La dolencia del sueño en Angola.—Trabajos de la comisión portuguesa.

Lisboa 29.—La prensa médica de este reino hace resaltar el triunfo logrado por una comisión de médicos portugueses enviada a Angola para estudiar la terrible dolencia del sueño, que tantas víctimas causa en algunas regiones del África.

Dicha comisión, a la que pertenecen varios discípulos del malogrado doctor Cámara Prestan, ha descubierto y analizado el microbio de aquella dolencia que también perseguían otros sabios alemanes, ingleses y franceses.

La Memoria remitida al ministro de Marina parece que no deja la menor duda sobre tan importante descubrimiento.

En honor de un cónsul español

Barcelona 29.—Se ha celebrado esta noche el banquete de bienvenida organizado en honor del cónsul español Sr. Congosto, y que había sido aplazado con motivo de las vacaciones de verano.

Han asistido todos los miembros notables de la colonia española, resultando una manifestación imponente.

Los representantes de la prensa local han aprovechado la ocasión para manifestar sus simpatías a España.

Monumento a Pasteur

París 29.—En Arbois, pueblo en que el ilustre Pasteur pasó su infancia, se ha inaugurado hoy el monumento consagrado al mismo.

El ministro de las Colonias, Sr. Decrais, pronunció un elocuente discurso enalteciendo la obra de Pasteur, cuyo beneficio influjo en su vida, no sólo en Francia, sino en el mundo entero.

El ministro anunció la próxima marcha de una comisión del Instituto Pasteur al Brasil, para estudiar los medios de combatir la fiebre amarilla.

Los jesuitas de París

París 29.—En la casa matriz de los jesuitas de París, situada en la calle de Se-

ores, se ha dicho hoy la última misa ante numerosa concurrencia. Los jesuitas residentes en París se han dispersado, trasladándose los novicios a los seminarios del extranjero. Hoy han cerrado sus capillas en París, y los padres jesuitas irán a habitar en casas particulares. Los cuatro colegios que poseía la Compañía de Jesús en París, los han transformado, poniéndolos a nombre de nuevas sociedades civiles, y a cargo de profesores laicos o eclesiásticos seculares, personas todas de confianza de la Compañía de Jesús.

Casos de peste en Nápoles
Nápoles 29.—Un interno del lazareto de Viadivaje halla atacado de enfermedad sospechosa. En la ciudad se han registrado dos nuevos casos sospechosos. Uno de los enfermos hace quince días en Punto Franco, ha fallecido; dícese, no obstante, si se trata de un caso de peste.

Musulmanes y cristianos
Constantinopla 29.—Según un despacho recibido en el ministerio de Marina, ha estallado un sangriento conflicto en Bayruth entre musulmanes y cristianos. Los rumores que han circulado sobre disturbios en Salónica son aplicables a Constantinopla, donde un consulado extranjero, ignorante de qué nación, ha sido asaltado por los albaneses. Las comunicaciones telegráficas están cortadas.

Aumento de la marina alemana
París 29.—Aunque el nuevo presupuesto alemán se presenta con un déficit de 100 millones de marcos, y el aumento de ingresos que se había calculado para atenciones navales dista mucho de ser un hecho, el gobierno se encuentra decidido, al parecer, a proseguir la construcción de nuevos buques de guerra.

Los anarquistas
París 29.—El Consejo federal suizo ha entregado al gobierno italiano un informe importante sobre los anarquistas italianos residentes en Suiza. En este informe se dice que los anarquistas preparaban un nuevo complot y que el gobierno ha expulsado a los principales anarquistas que tomaban parte en estos trabajos.

Los reyes de Italia
Roma 29.—El rey Víctor Manuel y la reina Margarita han llegado hoy a Venecia, siendo objeto de un entusiasta recibimiento.

EL SEÑOR GAMAZO
Valladolid 29.—Desde ayer tarde después de la sangría se ha iniciado en la enfermedad del Sr. Gamazo una mejoría hasta ahora sostenida, que se manifiesta principalmente en un mayor despejo de las facultades intelectuales. Anoche se quedó en Boecillo el doctor Moreno. El enfermo pasó la noche menos intranquilo, hasta las tres de la madrugada, en que se inició un pequeño colapso, que el doctor Moreno dominó con una inyección de cafeína. A las ocho de la mañana fué a Boecillo el doctor Calleja; celebraron consulta de despedida con el doctor Mariani, que ha salido para Madrid, y trazaron el plan general que habrá de seguirse. Los Sres. Maura y Gamazo (D. Trifino) reciben visitas en casa de éste. Nadie entra a ver al enfermo. Le asiste la familia y varias Hermanas de la Caridad.

MITIN REPUBLICANO EN BARCELONA
Barcelona 29.—Con una gran concurrencia se ha celebrado en la nueva Plaza de Toros la llamada «Fiesta de la libertad», a fin de conmemorar el aniversario de la revolución de Septiembre. Han presidido el acto los Sres. Lerroix, Coronas y Junoy. En el momento de la plaza se situaron las Sociedades corales, las cuales dieron principio a la fiesta, entonando la Marsellesa, el himno titulado «Gloria a España» y otras composiciones. Al terminar cada una de éstas se oían grandes aplausos y vivas a la República y a la revolución. Un toque de corneta sirvió después para anunciar que comenzaban los discursos. El Sr. Roca y Roca, director de «La Campana de Gracia», usó de la palabra en catalán. Dice que la revolución, que algunos creen muerta, vive; pues, si faltan los hombres que la hicieron, sus ideas permanecen. Dice que si en Alcolea funcionaron los cañones, ahora bastarán las escobas. El Sr. Lerroix, que preside, resume los discursos con breves palabras. Dice que no es hora de hablar, sino de sentir; teniendo por norte los sucesos de Montjuich, y por ejemplo la Revolución francesa, hay—dice—que ondear la roja bandera revolucionaria. Da vivas a la República social, universal y a la revolución.

Manifestación.—Heridos
A las once se puso en marcha la comisión, seguida de los manifestantes, con los estandartes y banderas de las Sociedades corales republicanas. Al pasar por frente al local que ocupa La Liga Catalana, se oyeron algunos silbidos, y en la esquina de la calle de Bailén, frente al hotel de Ambos Mundos, algunos de los manifestantes, fijándose en el inspector Tresserras y los agentes que le acompañaban, prorumpieron en gritos de «¡muera!» y comenzaron a arrojar piedras contra ellos. De un grupo de manifestantes salieron dos tiros, a cuyos detonaciones acudieron el inspector Peláez, acompañado de un hijo suyo y otros dos agentes, sobre los cuales se hicieron varios disparos más. De éstos y de los anteriores resultaron varios heridos, que fueron auxiliados de primera intención en una farmacia próxima. Los guardias Tadol, Suárez y Guardiola tienen heridas de pronóstico reservado. El cortejo, después de la interrupción, siguió por el Arco del Triunfo y Paseo de San José, hasta la estatua de Prim. Allí los orfeones cantaron varias piezas y se disolvió la manifestación. Los Sres. Lerroix y Junoy se dirigieron

al Gobierno civil, para conferenciar con el gobernador. **Incidente en el mitin de Madrid**
El delegado del gobernador Sr. Cadiñanes envió al Sr. Barroso una comunicación, en la cual se da cuenta de las frases injuriosas para las Instituciones pronunciadas en su discurso por D. Emilio Rodríguez. El gobernador ha trasladado el texto de dicha comunicación al Juzgado, por entender la primera autoridad civil que las referidas frases envuelven delito penado en el Código. También ha sido detenido un individuo llamado Iglesias, que actuó de secretario, por estar reclamado por uno de los Juzgados de Madrid.

CARTA DE BRUSELAS

La estación veraniega.—El afán de viajar.—Bañeristas importantes
Si los ardientes meses de Julio y Agosto son un veneno de riqueza para las playas y demás puntos de veraneo, en detrimento de las capitales, éstas comienzan en cambio a tomar amplia revancha en el mes de Septiembre, en el curso del cual hasta los más rezagados veraneantes se ven precisados en estas latitudes a tomar soletas, obligados por las trampanas y por demás frescas brisas del otoño.

A la fecha que alcanzamos, ya Bruselas, que más que capital alguna se queda desierta durante la estación estival, recobró no sólo su vida ordinaria, sino también la extraordinaria, que en esta época del año le prestan los numerosos extranjeros y forasteros que la visitan antes de dirigirse a sus paraderos respectivos. Dejamos apuntado que Bruselas, más aún que capital alguna, se queda desierta durante la estación estival, y así es la verdad; pero no vaya a creerse que esta emigración veraniega sea debida a lo riguroso de su clima, que no tiene nada de excesivo, sino a la facilidad de transportes que ofrece el país, de cuyo reducido y cuajado en todos sentidos de vías férreas. No es otro, en efecto, el motivo que hizo penetrar hasta en las cienes más modestas la costumbre del veraneo, costumbre que se va convirtiendo, con gran provecho de la higiene, en verdadera necesidad. Puede decirse que a todas horas del día y de la noche salen de la capital trenes rápidos que se dirigen, ya a las playas, ya a orillas de los grandes ríos, ya también a las frondosas campiñas de los Ardenes, sin que el más largo trayecto exceda mucho de un par de horas. Añádase a este la baratura de los billetes, que permiten recorrer el país entero durante quince días por la módica cantidad de 25 francos, y se comprenderá que hasta los más modestos se ofrezcan una excursiónista más ó menos prolongada que les haga romper por algún tiempo la monotonía de la vida ordinaria y los dé nuevos alientos para volver a emprender sus tareas cotidianas. No hay para qué decir que las tres cuartas partes de los emigrantes de Bruselas van a respirar las brisas salinas de la costa belga, que tiene una extensión de unos 60 kilómetros y que forma una playa baja y arenosa salpicada de dunas moventes, que han debido dar que hacer a los costados de los tiempos pasados. No se ve en toda ella la menor traza de roca ni de guijo; ningún cabo pequeño ni grande, ni sinoosidad de ningún género viene a interrumpir la mirada que, con tiempo sereno, puede abarcar hacia el E. hasta las costas de Holanda hasta el otro lado del Escalda, y hacia el O. las de Francia hasta Dunkerque. Es lo que puede llamarse una playa tirada a cordel.

Sobra semejante playa, árida y casi deshabitada, se levanta de siglos atrás la famosa Ostende (Extremo Oeste), como un oasis en el desierto. Se concibe que como puerto haya tenido siempre escaso interés, por falta de abrigo natural; sin embargo, como entre los ciegos el tuerco suele ser el rey, adquirió cierta importancia comercial a partir de la rebelión de los holandeses contra el poderío de Felipe II, importancia que subió de punto después del tratado de Westfalia. Tuvo también sus momentos de gloria, particularmente por la enérgica defensa que opuso durante tres años al asedio del general Spínola.

Como quiera que sea, a principios del siglo XIX ya Amberes había absorbido todo el comercio marítimo del país, y ya Ostende estaba reducido a un puercillo de pescadores de mínima importancia. Felizmente para ella estalló la revolución belga de 1830, que elevó al trono del reciente reino a Leopoldo I, y este príncipe modernista eligió como punto de baños la sola playa posible de su pequeño Estado, es decir, Ostende.

Fué, a partir de aquel momento, que aquella estación balnearia, favorecida también por el rápido desarrollo que tuvieron los ferrocarriles en Bélgica, comenzó a desenvolverse hasta adquirir la boga que hoy tiene, que le valió el nombre de «reina de las playas». Y a decir verdad, dicho nombre, aunque algo pretencioso, no deja de cuadrarle, pues la mano del hombre hizo maravillas sobre aquellos montones de arena, construyendo hermosos y dilatados diques, fabricando variadas y lindas villas y elevando suntuosos y confortables hoteles y casinos, que ofrecen al bañista todo género de atractivos. Los ostendenses, que consideran a Leopoldo I como el fundador de su actual prosperidad, le elevaron este verano una estatua de bronce en prueba de reconocimiento.

La playa de Ostende se ve frecuentada por todas las clases pendientes de Europa, sin exceptuar las *demi mondaines* a la moda y los jugadores de profesión, que, tanto en las salas ad hoc del elegante Kursaal, como en los Casinos particulares, tiran de la oreja a Jorge sin limitación alguna. Digamos a este propósito que se encuentra actualmente pendiente en las Cámaras belgas una proposición de ley prohibiendo en absoluto el juego de azar. Es verdad que el gobierno quiso introducir en la proposición de ley una enmienda concediendo cierta tolerancia en favor de Ostende y de Spa, lugares ambos que sacan singlres recursos de este vicio humano; pero una gran parte de los diputados católicos y la totalidad de los socialistas se dieron en esta ocasión la mano e hicieron pasar la ley sin restricción en la Cámara baja.

Aunque el Senado la modificó luego en conformidad con los deseos del gobierno, parece que no hay esperanza de que cada en este punto la Cámara de los diputados, cuyo voto concluirá por prevalecer. Naturalmente, para los unos, esta ley prohibitiva será la ruina de la lujosa Ostende, mientras que para los otros, esta medida le valdrá, al contrario, prestigio é importancia. El tiempo lo dirá.

Al lado de Ostende, tanto hacia el Este como hacia el Oeste, surgieron como por encanto, durante estos últimos años, multitud de balnearios, algunos de los cuales tienen ya casi la importancia de aquéllas: tales son Blankenberghe, Hoyt, Wanduyne, Le Coq, Knocke (rayano con Holanda),

Marierkerke (ya un arrabal de Ostende), Middelerkerke, Newport y la Parone (rayano de Francia). Todos estos balnearios se encuentran unidos entre sí por vías de vapor ó eléctricas, que hacen posible el visitarla en un sólo día. Estas playas secundarias se ven frecuentadas, según su categoría, ya por burgueses que huyen del torbellino de Ostende, ya por gente más modesta, cuyos medios les obligan a ello. En todo caso, todos ellos progresan y se extienden de año en año a lo largo de la costa de una manera tal, que no está lejano el día en que todo el litoral belga forme un inmenso y único balneario.

MITIN DE VITICULTORES
Zaragoza 29.—Se ha celebrado en Almunia el anunciado mitin en defensa de la viticultura, y una manifestación, con estandartes y música, asistiendo más de 8.000 representantes de todas las clases sociales y de todos los partidos políticos. La plaza del Obispo, donde se celebró el mitin, estaba invadida por gran gentío. Comenzó el acto con una allocución del alcalde, a cuyos lados se sentaban los diputados a Cortes y provinciales. Los Sres. Lázaro, Pazola, Torres, Isabal, Garchitoreña y Franco, pronunciaron discursos pidiendo la supresión del impuesto de consumos y rebaja en la tarifa de transportes. Se suspendió el mitin por ser la hora de comer, y reanudado después, se leyeron muchas adhesiones. El público las acogió con aplausos. A continuación hablan los Sres. Barbano y Lorente, mostrándose partidarios del primero de la sindicatura de viticultores y azucareros, y combatiendo el segundo con energía el impuesto de consumos. El diputado a Cortes Sr. Isabal pronuncia un discurso sosteniendo el cumplimiento de la ley de alcoholes, la supresión de los consumos y la revisión, unificación y rebaja de las tarifas de transportes. Estos puntos fueron adoptados como conclusiones.

EL PIMIENTO FALSIFICADO
Murcia 29.—Ayer hubo una manifestación para pedir al gobernador que no se prohiba a los cosecheros la mezcla de aceite al pimiento molido. Hoy ha habido otra en sentido contrario. Ambas prueban el dualismo de opiniones en los huertanos. Los manifestantes de hoy han visitado al gobernador civil para reiterarle su petición de que no permita la mezcla de aceite al pimiento molido. El gobernador les dijo que no estaba en sus atribuciones el prohibirlo, añadiendo que elevaría al ministro la petición. Con esto, los manifestantes se disolvieron en el mayor orden.

Centro de Instrucción Comercial
Ayer se verificó en este Centro el solemne acto de apertura del curso y reparto de premios a los alumnos de sus clases que se hicieron acreedores a ellos durante el pasado curso. Presidió el acto el alcalde Sr. Aguilera, sentándose a sus lados la junta directiva y el profesor del Centro. El inspector de estudios, Sr. Bona, leyó una bien escrita Memoria sobre el estado de los estudios que se dan en el Centro, haciendo especial mención de la señorita doña Adela García de la Rosa, discípula del Centro, que ha terminado este año la carrera de perito mercantil con gran aprovechamiento. A continuación leyó el Sr. García Bermejo otro discurso escrito por el profesor Sr. Cámara, sobre la formación del idioma francés y métodos más adecuados para su estudio. El Sr. Aguilera verificó después el reparto de premios, y una vez que hubo terminado esta operación, pronunció breves y elocuentes frases, que fueron muy aplaudidas. Después, la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba el salón improvisó un animado baile, que hizo las delicias de la gente joven.

La contribución industrial
La Gaceta publica hoy una real orden del ministerio de Hacienda disponiendo que se publique nuevamente en la Gaceta el reglamento de la contribución industrial con las modificaciones introducidas en el mismo por diferentes leyes y reales órdenes. A continuación publica dicho reglamento que alcanza las modificaciones introducidas hasta el 21 de Septiembre de 1901.

El naufragio del «Gnessenau»
Málaga 29.—En el Liceo se ha verificado la solemne distribución de recompensas concedidas por Alemania a las autoridades y particulares que se distinguieron en el salvamento del «Gnessenau». Asistieron al acto el gobernador, las autoridades civiles y militares, representantes de todos los Centros, distinguidas damas de la Cruz Roja y los consules. Se concedió la cruz del Águila Roja al general Ortega y al cónsul de Alemania. La Corona de Prusia al conde de Buena Esperanza, Guillermo Rein y Julián García, comandante de Marina. Seis cruces de segunda clase de la Corona de Prusia a otras autoridades. Cuarenta medallas de salvamento, 163 diplomas, 43 premios de 100 pesetas, 3.009 al Hospital civil, 8.000 al Hospital Noble, 8.500 a la Cruz Roja y 8.000 al cementerio inglés. El cónsul pronunció un brillante discurso participando la gratitud de Alemania, y dedicó grandes elogios a los marinos de Málaga.

LOTERÍA NACIONAL
Sorteo celebrado en el día de hoy PREMIOS MAYORES

Núms.	Pesetas.	Pueblos.
28805	100000	Calatayud.—Idem
9882	40500	Madrid.—Ripoll
5846	20000	Santander.—Alonso

Redimidos con 1.500 pesetas

19-81	8575	13114	22005	21132	8485
27987	25391	3114	4534	6924	8719
8449	16490	30949	21615	24875	8437
18357	9341				

Noticias
Atropello.—Un joven de diecisiete años, llamado Jacobo Campos Rodríguez, fué atropellado ayer por un tranvía en la calle de Puzosca-

rral, al apearse dicho sujeto del vehículo hallándose éste en marcha. Fué curado en la Casa de Socorro de la Universidad de varias heridas que presentaba en una mano.

Las murallas de Pamplona
Ha llegado a Madrid una comisión del Ayuntamiento de Pamplona, acompañada del diputado a Cortes Sr. Díez Uzurramun, para gestionar cerca del señor ministro de la Guerra el derribo de las murallas de aquella población. **LICORERO, el mejor digestivo**
Sueño y verno
En el cuarto principal de la casa número 11 de la calle de Oriente se desarrolló anoche una sangrienta escena. Francisco González Espinosa y su hijo político José Oarubia Xilie rifeños, haciendo uso los dos de armas blancas. El primero resultó con una herida grave en la espalda, y el segundo con otras dos, también graves, en la frente y brazo izquierdo. Ha regresado a Madrid, encargándose de la dirección de su consulta, San Bernardo, 18, duplicado, donde ha trasladado su domicilio, el reputado especialista en enfermedades de garganta, nariz y oídos, D. Alfredo Gallego. Sabido es que su tratamiento contra la sordera, tisis laríngea y ozena (fedez del aliento), es el único de resultados positivos en la curación de estas afecciones. **Escenas conyugales**
Una mujer llamada María Gullón Pérez presentó una denuncia en el Juzgado de guardia, en la cual manifiesta, que su marido, Bernardo Fernández, la maltrata cruél y continuamente. Dice, además, que su referido esposo la amenazó ayer de muerte. El denunciado ha sido detenido.

Los dependientes de comercio
Para constituir un Sindicato de dependientes, se reunieron anoche en el teatro Moderno unos cuarenta individuos, cuya mayoría no ostentaban representación de sociedades ó centros de la índole indicada. Por esta causa se desistió de celebrar la reunión, y por tanto quedó sin constituir la Asamblea.

El Jubileo
En Avila y Zamora celebráronse ayer, sin la menor novedad, la tercera y última procesión del Jubileo.

El Centro Asturiano
Ayer se celebró en el Centro Asturiano una velada para inaugurar el nuevo curso. Empezó la velada con la distribución de premios del curso anterior. El Sr. Niembro pronunció un discurso muy aplaudido, exponiendo la obra realizada por el Centro durante el curso pasado.

Entre la concurrencia había muchas y elegantes damas, y después de la declaración de apertura, se improvisó un baile. **Por sí ó por no...**
En una taberna de la calle de Menéndez Valdés se encontraban anoche jugando al tute dos individuos, que ya habían consumido bastantes copas de lo tinto. Por sí ó por no había hecho ó no trampa, vinieron ambos jugadores a las manos, recibiendo Emilio Alvarez un vaso en la cabeza que le hizo caer sin sentido, arrojando sangre por una profunda herida. Conducido a la Casa de Socorro, fué calificada la herida de pronóstico reservado. El agrasor, cuyo nombre se desconoce, no fué habido.

En las atas de un toro
Ayer ocurrió en el paseo de los Pontones una sensible desgracia. Un muchacho de doce años, llamado Sixto Morales, se puso a torear a un buey uncido a una carreta, y recibió una cornada del «manso» en el costado izquierdo. El buey tuvo al muchacho suspendido del asta breves instantes. El herido fué auxiliado por el conductor de la carreta, quien, en unión de varios transeúntes, le condujo a la Casa de Socorro, donde fué curado de una herida grave de bastante profundidad. Después se le condujo a su domicilio.

COLISION ENTRE CATÓLICOS Y LIBERALES
Buenos Aires 30.—Al regresar de Luján los individuos de los círculos católicos de obreros, que habían ido en peregrinación bastante numerosa, fueron asaltados por grandes grupos de anticlericales, trabándose entre unos y otros una verdadera batalla, que hizo necesaria la intervención de la policía. Esta hizo muchas detenciones. Varios contendientes resultaron heridos. **Fabra.**

SAN SEBASTIÁN
San Sebastián 30.—El ministro de Estado ha subido a Miramar para poner a la firma una carta real contestando a otra en que la gran duquesa de O demburgo participaba el alumbramiento de la gran duquesa Elisabeth. La familia del Sr. Gamazo ha telegrafiado al duque de Almodóvar agradeciendo el interés que en nombre del Gobierno ha manifestado este señor por la salud de aquél.

El regimiento de Galicia — Ejercicios.—La Familia Real.
San Sebastián 30 (193 Lt). Durante una hora practicaron ayer ejercicios en el campo de Ondarreta fuerzas del regimiento de Galicia. Concurrió la Familia Real, acompañada de algunas damas de Palacio, del cuarto militar y del general Macías. El Rey, que iba a caballo, dió órdenes para el movimiento de la tropa, que eran transmitidas luego por los jefes de dichas fuerzas. Estas evolucionaron en orden abierto y cerrado, con gran uniformidad, desfilaron después ante la Familia Real. El Rey fué luego al picadero, donde practicó ejercicios de equitación. **Meneheta.**

El veraneo
Han regresado a esta corte: De San Sebastián, los barones del Castillo de Chiral, los marqueses de Pidal, el duque de la Torre, el marqués de Sandoval, el conde de Mayorga, los señores de Delgado, Liñán, Bargas, Salaverria, Bascaran y Rengifo. **Borrachera sangrienta**
Añoche a las diez, próximamente, se presentó en la Casa de Socorro del barrio de Salamanca un hombre que dijo llamarse Santos Hidalgo Panadero, que tenía dos heridas de arma blanca en el pecho, y por su estado de alcoholismo era difícil entenderle lo que le había ocurrido. Según parece estuvo toda la tarde con un sujeto llamado José Fernández recorriendo varias tabernas, hasta que, por el estado de borrachera en que se encontraba no podían casi moverse. Quién de los dos era más valiente, al llegar a la calle de Castelar, en Madrid a loderno, y excitado José Fernández sacó una navaja y le infirió dos heridas a Santos. Cuando el agrasor vió la sangre empezó a llorar con gran desconsuelo, diciéndole el herido que no se apurara, porque las heridas no tenían importancia, y él le perdona el daño. Después de estas explicaciones se separaron, marchando Santos a la Casa de Socorro. José Fernández fué detenido a poco; pero era tal la borrachera que tenía, que hubo necesidad de llevarlo en un carrito a la delicación.

Juerga desgraciada
Esta madrugada ha sido detenido un joven, según dijo el dueño del café cantante de la calle de la Encarnación, se negaba a pagar 55 pesetas que había hecho de gasto convidando a las ranchachas que bailaban danzas flamencas. El joven estaba tan excitado por efecto del alcohol, que apenas pudo declarar, creyéndose que el negarse a pagar fué porque le pareció demasiado caro el importe de la cuenta, puesto que llevaba una importante cantidad.

Desgracia en una Plaza
En la corrida verificada ayer en Carabanchel, un aficionado fué volteado, sufriendo la fractura de una clavícula. **Niños maltratados**
Ayer fueron recogidos por los agentes de policía en la calle de Ceres dos niños llamados Ricardo Arriaga, de quince años, natural de Vallecas, cuyos padres habitan en el paso de Santa Engracia, y José Aceves Marmol, de dieciséis años, hijo de Aceves y cuyos padres viven en la calle del Almirante, que horas antes se habían fugado del colegio corrección de Santa Rita, sito en Carabanchel Alto. Dice un colega que los muchachos se habían fugado del colegio porque con frecuencia eran castigados con crueldad.

LA «GACETA»
La de hoy publica las siguientes disposiciones: **Hacienda**
Real orden disponiendo se publiquen nuevamente en la Gaceta de Madrid el reglamento y tarifas para la imposición, administración y cobranza de la contribución industrial y de comercio. **Reglamento** a que se refiere el anterior real orden. **Habilitación** del punto denominado Las Riquetas ó Santibáñez en la bahía de Cádiz para el desembarque de los productos que exportan. **Idem** el punto llamado Arroyo del Alicata, en las playas de Marbella (Málaga) para el embarque de las mercancías que también exportan. **Real orden** exceptuando del precio de los vagones donde se conduce el ganado caballar en tránsito por ferrocarril.

Gobernación
Real orden relativa al Ayuntamiento de Estera.

EDICION DE LA NOCHE

COLISION ENTRE CATÓLICOS Y LIBERALES
Buenos Aires 30.—Al regresar de Luján los individuos de los círculos católicos de obreros, que habían ido en peregrinación bastante numerosa, fueron asaltados por grandes grupos de anticlericales, trabándose entre unos y otros una verdadera batalla, que hizo necesaria la intervención de la policía. Esta hizo muchas detenciones. Varios contendientes resultaron heridos. **Fabra.**

SAN SEBASTIÁN
San Sebastián 30.—El ministro de Estado ha subido a Miramar para poner a la firma una carta real contestando a otra en que la gran duquesa de O demburgo participaba el alumbramiento de la gran duquesa Elisabeth. La familia del Sr. Gamazo ha telegrafiado al duque de Almodóvar agradeciendo el interés que en nombre del Gobierno ha manifestado este señor por la salud de aquél.

El regimiento de Galicia — Ejercicios.—La Familia Real.
San Sebastián 30 (193 Lt). Durante una hora practicaron ayer ejercicios en el campo de Ondarreta fuerzas del regimiento de Galicia. Concurrió la Familia Real, acompañada de algunas damas de Palacio, del cuarto militar y del general Macías. El Rey, que iba a caballo, dió órdenes para el movimiento de la tropa, que eran transmitidas luego por los jefes de dichas fuerzas. Estas evolucionaron en orden abierto y cerrado, con gran uniformidad, desfilaron después ante la Familia Real. El Rey fué luego al picadero, donde practicó ejercicios de equitación. **Meneheta.**

LAS ASOCIACIONES RELIGIOSAS DE ESPAÑA
y las impresiones del Vaticano

París 30.—La *Correspondencia Política*, de Viena, publica una carta de Roma diciendo que allí se espera que no se acenadaran en España la política anticlerical, porque está producida vivísima oposición por parte de los conservadores, y haría el juego a los carlistas. Añade que el interés del Sr. Sagasta es mantener, mientras sea posible, el *status quo* en lo referente a las asociaciones religiosas. **Fabra.**

INDICIO DE PAZ
Londres 30.—Un despacho de la Ciudad del Cabo, recibido esta madrugada, participa que el jefe boer Schalkburger ha dirigido una carta a lord Kitchener, expresándole su deseo de entrar en negociaciones para hacer la paz. **Fabra.**

La tumba de Mac-Kinley
Nueva York 30.—Según telegrafía de Cantón, dos individuos atacaron en la noche última al centinela que custodiaba la tumba de Mac Kinley, causándole heridas leves. Créese que se trata de dos prisioneros fugados de la prisión de Cantón. **Fabra.**

TEMPORAL
Líneas interrumpidas
Valencia 30 (3 10 tarde)
Durante la mañana de hoy ha reinado un temporal muy fuerte. Están interrumpidas ó retrasadas todas las comunicaciones. El Ayuntamiento ha acordado hoy la

jornada de ocho horas para los obreros municipales. - Mencheta.

La señorita Blanca Delgado

Con mucho sentimiento participamos a nuestros lectores que esta tarde, a las cuatro, ha fallecido en Madrid, a los diecisiete años de edad, la señorita Blanca Delgado y Vidal, hermana de nuestros estimados compañeros de redacción D. Francisco de Asís y D. Antonio.

La finada, por sus bellas cualidades y bondad de corazón, se había conquistado la estimación de cuantas personas la trataron.

A sus hermanos y a toda su familia enviamos nuestro sincero pésame.

Accidente en un torpedero. - Un muerto y cinco heridos. Algeciras 30. - A consecuencia de haber reventado uno de los tubos de la caldera de un torpedero fondeado en este puerto, han resultado cinco marineros heridos y uno muerto.

Entre cuñados

Esta mañana se presentó en la Inspección del barrio de Salamanca Evaristo Romero, denunciando a su cuñado Alejandro del Val, por haberle agredido con una navaja, sin que mediara disputa alguna.

El hecho tuvo lugar en una taberna de la calle de Hermosilla. Alejandro, que se dio a la fuga, aún no ha sido capturado.

Muerto de un palo

Comunican de Valdecaas que ayer varios jóvenes, al regresar de una romería, promovieron una reyerta, resultando uno de ellos, llamado Eusebio Fernández, muerto de un tremendo garrotazo que le propinó su compañero Juan Sánchez, que se dio a la fuga.

Fue capturado en la villa de San Fernando por la Guardia civil y puesto a disposición del Juzgado.

También ha sido detenido Joaquín Dazanzo Benedito por haberle dado una bofetada al muerto antes que Juan le descargara el golpe que le causó la muerte.

La Academia de Jurisprudencia abre un concurso para premiar la mejor Memoria que se presente acerca del tema: 'Vitudad fetal aragonesa y sociedad familiar gallega. Estudio de ambas instituciones.'

Podrán tomar parte en el concurso todos los que sean académicos en la fecha en que termina el plazo de admisión, ó sea en 1.º de Diciembre próximo.

Suicidio

A las cuatro de esta madrugada, una pareja del cuerpo de Seguridad daba aviso en la delegación de Buenavista de haber hallado en el callejón de Lista el cadáver de un hombre, cuyas ropas estaban empapadas en sangre.

Junto a él había una navaja barbera. El sujeto vestía traje de obrero. Pronto se vio que se trataba de un suicidio.

En un bolsillo de la americana se le encontró una carta en la que manifiesta que se mataba por no dar muerte a su mujer y verse, por ello, en presidio. El juez de guardia ordenó la traslación del cadáver al Depósito judicial.

Incendio

En el núm. 3 de la calle de Esparteros se produjo esta mañana un incendio, que fué sofocado a los pocos momentos de iniciarse.

Vapores corcos

Puerto Rico 30. - El trasatlántico Isla de Fernán ha salido de este puerto para Barcelona.

Puerto Rico 30. - Ha salido para Habana el trasatlántico Ciudad de Cádiz.

Una desgracia

Murcia 30. - En el kilómetro núm. 2 el tren correo ha arrollado y muerto a una anciana de cien años, llamada Juana Canovas Martínez, natural de Totana.

Balance del día

Más alborotado y mucho más concurrido que el de Madrid, fué el mitin que para conmemorar también la Revolución de Septiembre, se celebró en Barcelona, promoviéndose además un choque en la vía pública, del que han resultado varios heridos.

De algún tiempo a esta parte, Barcelona es teatro especialmente elegido para escenas de violencia y perturbación.

Con motivo de haberse agravado su distinguida esposa en la enfermedad puerperal que viene padeciendo, ha aplazado su viaje a Salamanca el ministro de Instrucción pública.

También ha aplazado el Sr. Villanueva la visita que pensaba hacer en los primeros días de Octubre a las obras del Canal de Aragón y Cataluña, por no tener ultimados los trabajos relativos al presupuesto de su departamento.

Acogen algunos periódicos el rumor de que pronto circularán telegraficamente las oportunas órdenes, prorrogando el plazo para la redención a metálico.

El ministro de la Gobernación ha recibido ya de las distintas dependencias de su departamento los estudios que con relación al presupuesto había ordenado.

Del 5 al 6 de Octubre podrá ser remitido el presupuesto al ministerio de Hacienda.

El Sr. Sagasta no ha concurrido esta tarde a su despacho de la Presidencia, por haberse prolongado bastante las visitas que ha recibido.

Han conferenciado con el Sr. Sagasta los ministros de la Gobernación, de Agricultura, de Hacienda y el gobernador de Madrid, y además ha recibido otras varias visitas.

S. M. la Reina ha destinado 5.000 pesetas para socorrer a los damnificados por las últimas inundaciones del Giloca y del Llobregat.

El número de Le Temps que hemos recibido hoy contiene una carta de Madrid en la que, refiriéndose al decreto sobre cumplimiento de la ley de Asociaciones, se recuerda que ya en 1883 el Sr. Cánovas hizo algo análogo, pues habiéndose votado entonces en Francia las leyes Ferry, que dieron como resultado un verdadero éxodo a España de congregaciones religiosas, especialmente de jesuitas, el jefe de nuestro Gobierno, a la sa-

zón, no solamente procuró vigilar y reglamentar aquella inmigración, sino que prohibió la instalación de los recién venidos en las provincias que habían sido teatro de la guerra carlista.

El autor de la carta elogia después el decreto citado, y añade que el señor Sagasta ha encontrado un excelente colaborador para las reformas liberales en D. Alfonso González, cuyos méritos y servicios todos reconocen.

A continuación, el importante periódico francés reproduce íntegro el preámbulo del decreto sobre asociaciones.

Las noticias de hoy acusan, por fortuna, una mejoría acentuada en la salud del Sr. Gamazo.

El Sr. Maura, contestando a telegramas del Sr. Sagasta, confirma también estas impresiones, que consignamos con gusto.

La ceremonia de apertura del nuevo curso en la Universidad Central, tendrá lugar mañana a las dos de la tarde.

NOTICIAS TEATRALES

Cómico

Por la empresa de este teatro ha sido contratado para formar parte de la compañía Prado-Chicote, el notable actor don Ricardo Simó Razo.

En la presente semana se verificará el estreno del sainete lírico 'Jilguero chico', para el que ha pintado una decoración don Luis Muriel, y construido un elegante vestuario el sastre Sr. Trevijano.

En dicha obra tomará parte toda la compañía.

Comedia

El próximo sábado tendrá lugar la inauguración de la temporada, presentándose en dicha función la señora García y los señores Morano y Tallaví.

Se pondrán en escena el juguete cómico en un acto de los Sres. Alvarez Quintero titulado 'Las casas de cartón' y la comedia en tres actos de D. Jacinto Benavente titulada 'Lo cursi', con el siguiente reparto:

Rosario, señora Pino. - Doña Flora, señora Rodríguez. - Valentina, señora García. - Lola, señorita Catalá. - Asunción, señorita Bremón. - Agustín, Sr. Morano. - El marqués de Villa Torres, Sr. Vallés. - Don Gasparito, Sr. Rubio. - Carlos, Sr. González. - Félix, Sr. Tallaví. - Un criado, señor Castro.

Se despachan billetes en contaduría para esta función.

CHARADA

Cerca de un dos cuatro cinco, terciá sexta me encontré y a comer una tres cinco en su casa, me invitó. Su esposo la un cinco sexta, y creo que no hace mal, pues es una criatura, la verdad, angelical.

En cambio tiene una suagra con un genio endemoniado, y tan todo, que en su casa no dura ningún criado.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior

JU-RA-MEN-TA-DO

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 30 SEPTIEMBRE 1901 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR Últimos precios

Table with columns for 'Día 28', 'Día 30', and 'Diferencia'. Rows include '4 0/0 interior', '4 0/0 exterior', 'Tesoro', 'Cambio sobre el extranjero', and 'LONDRES'.

Paris 30 (12'05 t.) - 4 0/0 exterior 70'40

Después de la Bolsa

Ciudad. - 4 por 100 interior fin mes 71'82. - Fin próximo, 71'82. - Barcelona, fin mes, 69'00. - Fin próximo, 71'95. - Paris, 4 por 100 exterior, 70'40. - Renta francesa 009'00.

(De la Agencia Fabra)

Paris 30. - Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 70'40 y 70'55. - 3 por 100 francés, 101'15. - Exterior español, 69'37.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 10º sobre 0. A las doce de la tarde, 23º sobre 0. A las cuatro, 19º sobre 0. La máxima fué de 23º sobre 0. La mínima de 13º sobre 0. El barómetro marca 713. - Buen tiempo.

Para coronas y servicios fúnebres recomendamos la acreditada Casa de Rubio, Concepción Jerónima, 3, que no debe confundirse con ninguna otra.

RESIDENCIA DE PIEDRA. - Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa. - Véase 4.ª plana.

CULTOS

Santo de mañana. - El Santo Angel Tulear de España; San Remigio, Arzobispo y San Severo, presbítero.

Se gana el Juicio de Cuarenta Horas en la parroquia de San Jerónimo, donde se celebrará a las diez misa mayor, y por la tarde preces y reserva.

En la Iglesia Pontificia sigue la novena a Santa Filomena, predicando el Sr. Quasada.

En San Fermín de los Navarros continúa la novena a San Francisco de Asís, predicando después del rosario y la corona franciscana un P. Franciscano.

En las religiosas de la Divina Pastora ídem, predicando el señor capellán. En las religiosas de Gérgora termina la novena a Nuestra Señora de las Mercedes, predicando por la mañana el Sr. Urbe y por la tarde el Sr. Galazta. Después de la reserva se hará procesión con la imagen de Nuestra Señora.

En la parroquia del Carmen continúa la novena a San Saturio, predicando por la tarde después del rosario, el señor cura.

En la parroquia de Santa Bárbara todos los días del mes de Octubre se rezarán las tres partes del rosario por la mañana a las siete y a las once y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia del Carmen ídem, durante la primera misa, después de la de doce y al anochecer.

En el Cristo de la Salud, religiosas Concepcionistas y parroquia del Pilar, ídem, a las ocho, a las doce y a las seis.

Funciones para mañana

APOLO. - A las 8 3/4. - La alegría de la huerta. - A las 9 3/4. - Los niños llorones. - A las 10 3/4. - Doloretas. - A las 12. - El ojo derecho. - El género infimo.

ESLAVA. - A las 8 3/4. - Via libre. - A las 9 3/4. - La Czarina. - A las 10 3/4. - El barbero de Sevilla. - A las 12. - Los figurines.

CÓMICO. - (Compañía Prado-Chicote). - A las 9. - El plato del día. - A las 10. - El tío de Alcalá. - A las 11. - Los monigotes del chico. - A las 12. - La tremenda.

GRAN CIRCO DE PARISH. - A las 9. - Función selecta. El extraordinario Leb con sus perros y monos amatestrados; el negro excéntrico Bi-Bo Bi y los principales artistas gimnastas, acróbatas y acrobatas de la compañía internacional, bajo la dirección de Mr. William Parish. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

el mortífero efecto de los vientos fríos y de las tempestades. La habitación de la noble dama estaba toda llena de rayos y de perfumes. - ¿Cuánto tiempo durará esto aún? - preguntó Antonio en voz baja. - La baronesa se levantó. - Siempre os estamos molestando - le dijo. - Estamos ocupadas en un trabajo que nos interesa mucho a nosotras las mujeres. - La mesa estaba cubierta de adornos de cadenas de oro, de brillantes, de sortijas y de collares. - Hemos escogido todo aquello sin lo cual no podemos pasar, y os rogamos que os encarguéis de la venta de estos objetos. Me han dicho que entre esas joyas hay algunas de bastante precio, y como se deja sentir la necesidad de dinero, hemos recurrido a este recurso para disminuir las inquietudes de nuestros amigos.

Antonio miró con sorpresa aquella multitud de alhajas. - ¡Vamos, Wohlhart - exclamó Leonor llena de ansiedad, - esto es necesario; ¿podrá ser útil acaso? Mi madre insiste en poner en venta los aderezos de plata de que no nos servimos todos los días. Lo que yo puedo dar, no merece la pena de que se hable de ello; pero las alhajas de mi padre son de gran valor.

Entre ellas hay muchos regalos del tiempo de la juventud, recuerdos de los cuales le será necesario separarse, a no ser que vos digáis, que no es necesario hacerlo. - ¡Temo que sea necesario! - repuso Antonio con voz grave. - ¡Pobre madre mía! - exclamó Leonor echando sus brazos alrededor del cuello de la baronesa. - ¡Tomad - dijo la baronesa a Antonio en voz muy baja. - Tomado todo.

Se cubrió el rostro con las manos, y volviendo la cabeza: - Yo estaré más tranquila - añadió - cuando sepa que hemos hecho todo lo que es posible hacer. - ¿Pero será necesario sacrificarlo todo? - preguntó Antonio con tono suplicante. - Algunos de esos objetos, que vos tendréis en mucha estimación, acaso tengan poco precio a los ojos del joyero. - Ya no llevaré más alhajas, - respondió irriamente la baronesa. - ¡Tomadlo todo! - exclamó volviendo la cara. - ¡No os atormentéis, pobrecita madre mía! - exclamó Leonor con violencia. - Guardad todo lo que hay sobre la mesa; llevadlo fuera de la casa, y lo más pronto posible.

- Yo no puedo encargarme de esos objetos preciosos - dijo Antonio - sin tomar algunas medidas que ponga mi responsabilidad a cubierto. Ante todas cosas, quiero hacer rápidamente en vuestra presencia una lista de los objetos que me entregáis. - ¡Qué inútil crueldad! - exclamó Leonor. - Eso no exigirá mucho tiempo. Antonio arrancó algunas hojas de su cartera y anotó pieza por pieza. - No mires, mamá; yo no lo sufriré - dijo Leonor con empeño. Hizo salir a su madre de la habitación; después se puso al lado de Antonio, y le miró empacar cada alhaja, ponerle una etiqueta y guardarla en seguida en la caja. - Los preparativos de una venta son terribles - dijo Leonor suspirando. - Ahí se vende toda la vida de mis padres; a cada una de estas alhajas están unidos sus recuerdos. Mirad, este collar de diamantes, Wohlhart, lo recibí de la princesa L... como regalo de boda. - ¡Son unos magníficos brillantes - exclamó Antonio con admiración.

que el joven Rothsattel, en su presunción pueril, se había levantado como un gallo contra el señor Schreter. - ¿Será acaso que no se habrá olvidado de aquella inconveniencia? - se preguntó con cierta duda. Y al lado de los puros y nobles semblantes de la baronesa y de su hija, palidecía en su corazón el rostro, surcado de arrugas, de su principal. - Yo no obro mal - exclamó - diga lo que quiera, comparativamente con el obro bien. Y mi destino será buscar sólo desde hoy el camino que deberé seguir. Así permaneció largo tiempo en la oscuridad de su aposento, que reflejaba el sombrío humor de su alma. Se aproximó a la ventana, y dejó errar sus miradas por el patio sin luz. De pronto, a los pálidos reflejos que caían sobre su cuarto desde el cielo, cubierto de algunas nubes, vio brillar a su lado una sombra fantástica: el enorme cáliz blanco de una flor. La asió lleno de admiración, y a la luz de su bujía reconoció la soberbia calla en flor de la jardinera de Sabina, que inclinaba tristemente su cabeza sobre su tallo roto. Sabina había llevado furtivamente aquella flor al cuarto de Antonio. Aquella desgracia que le había pasado a la flor era para él un triste presagio. La arrancó, la puso sobre la mesa, y consideró largo tiempo con aire impasible su corola herida. Sabina, con la bujía en la mano, entró en la habitación de Schreter. - Buenas noches, Tomás - dijo con un movimiento de cabeza. - Wohlhart ha venido esta noche a verte, y ha salido muy tarde. - Nos dejará - respondió el negociante con aire sombrío. Sabina se sobrecogió de terror; el candilero resonó sobre la mesa. - Por amor de Dios, ¿qué ha sucedido? - ¿Te ha dicho Wohlhart que nos dejará?

- Ni él mismo sabe aún nada; pero esto debe fatalmente suceder. Nada podemos hacer para detenerle, y tú menos que yo. Cuando delante de mí, con las mejillas ardiendo y la voz trémula, me ha pedido socorros para un hombre arruinado, he reconocido lo que le arrastra. - No te comprendo - dijo Sabina mirando a su hermano. - Desea hacerse el confidente de un propietario arruinado. Dos hermosos ojos de muchacha nos lo arrebató. Le parece un objeto, digno de su ambición, llegar a ser el encargado de negocios de los Rothsattel. En el escritorio le llaman el herido de Fink. Sus relaciones con el noble barón, he aquí la sucesión que le ha dejado Fink. - ¿Y tú le has rehusado tu ayuda? - preguntó Sabina en voz baja. - Que los muertos entierran a sus muertos - dijo el negociante, dirigiéndose a su mesa de escribir. Sabina se alejó en silencio. La luz temblaba en su mano cuando atravesó la casa para volver a su habitación. Inquietada escuchaba sus pisadas, y un estremecimiento horrible se apoderó de ella. Le parecía que una figura extraña é invisible se deslizaba a su lado. Era una venganza del amigo ausente. La sombra que el pasado echaba sobre su vida inocente separaba ahora también al amigo que vivía a su lado. El corazón de Antonio pertenecía a otra; ella misma era extraña para él; ella, que había amado y esdeñado al fugitivo, y que hoy con el luto de viuda veía apagarse el fuego que otras veces la consumía. Antonio pasó las semanas siguientes en una actividad devoradora. Se esforzaba penosamente por cumplir sus deberes de dependiente. Pasaba la noche, y todos sus momentos desocupados, en medio de legajos de papeles, conferenciando con la baronesa y su abogadro.

MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA (Provincia de Zaragoza)

PIEDRA es una de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. El Times de Londres, Septiembre 1879.

LA FONDA: Corre este año á cargo del nuevo y acreditado fondista MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Rebaja á los que pasen larga temporada.

Viaje á precio reducido desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre desde Madrid, Barcelona y Zaragoza á Piedra, en combinación con el ferrocarril Madrid-Zaragoza-Alicante. Informarán en las estaciones de Madrid-Atocha Zaragoza y Campo del Sepulcro de Barcelona (Francia).

NUEVO EXPLOSIVO

Con Patente de invención, número 23.076, expedida por 29 años, el 5 de Octubre de 1898, á Mr. HAROLD BOYD. Se reciben órdenes en Madrid, calle de Génova, núm. 15, 2.º, dicha.

SANATORIO DEL PILAR

Para enfermedades nerviosas y mentales. Establecimiento de primer orden. Pilar, 25, Guindalera, Madrid. Fondistas de 5, 8 y 12 pesetas. Fidejazo reglamentario al Director Dr. SANCHEZ BARRERO. Alcalá, 4, 1.º. Madrid. Consulta de 2 á 5.

PILDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes Son puramente vegetales Son fáciles de tomar y de digerir SON AZUCARADAS. Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarragos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Pildoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Ibarra y compañía SEVILLA

Linea regular de vapores entre BILBAO, SEVILLA, MARSELLA y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos. Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y DE MEXICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Septiembre saldrá de Bilbao, 19 de Santander y el 20 de Cádiz el vapor ALFONSO XIII—Capitán, Deschamps

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Goetia y Pacífico con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

SERVICIO DEL MEDITERRÁNEO.—El 25 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor HONBERRAT—Capitán Gavín

directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor CIUDAD DE CADIZ—Capitán Oyarbiol

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón, Cienfuegos, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y equipajes directos.

LINEA DE FILIPINAS

El día 14 de Septiembre saldrá de Barcelona el vapor MONTEVIDEO—Capitán Gran

directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Hong-Kong y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 9 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 7 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE BARRUTEGUI—Capitán Roldós

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil.

LINEA DEL BRASIL

Directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasaje y carga para Punta Arenas, Coronel y Valparaiso, con transbordo en Montevideo y pasaje directo á dichas Repúblicas.

LINEA DE CANARIAS

El 17 saldrá de Barcelona y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEDE—Capitán Marroig

directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio bimensual saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre de 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y al mes siguiente cada dos meses, para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LARACHE—Capitán Calsada

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar á las mercancías en sus buques.

Atención importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designan las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados. Especialidad en aguas de tocador KAWARSA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PUREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDIN

Advertisement for HOGG's Liver Oil. Includes text: 'HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS. ACEITE DE HIGADO DE BACALAO HOGG. Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios. Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; no pueden digerir los estómagos más delicados, su acción es segura contra las enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Gostipada, Tos crónica, Dolores de los Riñones, etc. Expedir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias. ADVERTENCIA.—Bájase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.'

LA SEÑORITA Blanca Delgado y Vidal HA FALLECIDO

á las cuatro de la tarde del día 30 de Septiembre de 1901, á los diez y siete años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de su Santidad. D. E. P. Su tutor D. José Franco Muñoz, su abuela materna doña Dolores Castell; hermanos D. Francisco de Asís, D. Antonio, D. Manuel, D. Laureano, D.ª Celia y D.ª Marina; hermanas políticas, tíos, primos y demás parientes é individuos del Consejo de familia, RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al sepelio del cadáver, que se halla depositado en la Sacramental de San Isidro, el día 1.º de Octubre, á las cuatro de la tarde, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos. El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

ABONOS ANIMALES

Recomendamos á los señores agricultores los abonos de nuestra producción por resultar los mejores y de mas seguros resultados para toda clase de cultivos. Ponemos á su disposición abonos adecuados para cada simiente y para todos TERRENOS, con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de desparramar. Garantizamos por análisis la pureza y riqueza de nuestros abonos; cuyos resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de materias minerales, que no dan mas que una vegetación ficticia, esquilmando la tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las basuras de cuadra, para suavizarlas nuevamente. Remitimos praeo é instrucciones á quien los pida. REPRESENTACION EN MADRID G. PEREZ Y COMPAÑIA Calle de Palayo, núm. 70 dupdo., pral.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELEFONOS DE TELEFONOS

1-MAYOR-1 Tarifa B SERVICIO PUBLICO Las personas que abonas pueden hacer uso del telefono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente: Por un despacho de 20 palabras... Ptas. 0.30 — cada cinco palabras más ó fracción... — 0.10 — una conferencia de tres minutos ó fracción... — 0.30 — cada copia suplementaria de despachos múltiples... — 0.10 SERVICIO DE ABONADOS (1) Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras... Ptas. 0.20 — cada 30 palabras más ó fracción... — 0.20 (1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Central. Se vende papel viejo para envolver, en la Administracion de este periódico.

LA VILLA DE NOBIJAS Vinos finos de mesa, añejos de 24 á 40 años. Chocolate Astorga. 48, Caballero de Greco 48 Enfermedades nerviosas. Curación cierta por el Jarabe Henry Murp... Se envía flete muy interesante á quien le solicite de Henry Murp, en Pont-Saint-Espirit (Francia).

Entre tanto, la desgracia del barón seguía su curso, no había pagado en último término los intereses de los capitales de que estaba gravada su propiedad, y el mismo día de la denuncia, una serie de hipotecas; los bienes de la familia fueron puestos en secuestro bajo la curaduría del Banco de la provincia. Se levantaron procesos complicados. Ehrental se quejó, reclamó la primera hipoteca de veinte mil escudos, y pidió que se le expidiese de nuevo; pero estaban también dispuestos á elevar sus pretensiones sobre la última hipoteca que el barón le había ofrecido en el último y fatal momento. Lóbu Plakus exigía igualmente la primera hipoteca para él, y pretendía haber pagado toda la suma de veinte mil escudos. Ehrental no tenía pruebas y seguía su proceso de una manera irregular. Muchas veces pasaba semanas enteras en un estado que le impedía ocuparse de sus negocios; Plakus, por el contrario, había recurrido á todas las astucias que puede poner en juego un criminal empedernido, y el pacto que el barón había cerrado con él era una obra maestra de abogado; tal, que el defensor del barón dió pocas esperanzas desde el principio del proceso. Añadiremos de paso que Plakus ganó su proceso, que la hipoteca le fué adjudicada y expedida de nuevo en su nombre. Antonio había empezado poco á poco á desembrollar los negocios del barón. No supo la doble venta de la primera hipoteca que el barón ocultó cuidadosamente á su mujer. Le parecían mal fundadas las pretensiones de Ehrental, y expresaba la sospecha de que éste podía muy bien haber cometido un robo en su propio escritorio. De este modo, el nombre de Itzig no fué pronunciado por nadie delante de Antonio, y la sospecha del barón contra

Ehrental, sospecha de que también participaba el abogado, impidieron á Antonio buscar más indicios. En las relaciones de Antonio y del señor Schroter se introdujo una frialdad, de que todo el escritorio se apercibió con sorpresa. El negociante miraba con un aire sombrío el asiento vacante de Antonio, cuando éste faltaba por casualidad algunas horas al trabajo, y contemplaba con indiferencia el rostro de su dependiente, enflaquecido por las largas vigilias y los tormentos de su espíritu. Del mismo modo que había emudecido otras veces acerca de las irregularidades de Fink, no decía ni una palabra acerca de la nueva actitud de Antonio. Parecía no apercebirse de ello; hasta ante su hermana observaba un obstinado silencio. Cuando hacía saber alguna tentativa para entrar en conversación sobre Wohlfart, él le rechazaba con una fría reserva. El corazón de Antonio se rebeló contra aquella dureza. Tratado desde su regreso como el hijo de la casa, cuidado y celado de atenciones, Antonio era mirado en el día como un jornalero que no gana el pan que se le arroja por favor. Juguete de caprichos inexplicables, tenía al menos la conciencia de no merecer tan malos tratamientos. Así es que siempre estaba taciturno con la familia, y avaro de palabras en el escritorio; pero por la noche, en la soledad de su cuarto, el contraste entre el presente y el pasado le afectaba hasta el punto de tirar las sillas y patear el suelo. No le quedaba más que un consuelo: Sabina no estaba entada con él. La veía poco, y en la mesa evitaba dirigirle la palabra; pero él sabía que ella le daría la razón. Pocos días después de la entrevista con

el Sr. Schroter, Antonio estaba al lado de la gran balanza, mientras los mozos se ocupaban en descargar un carruaje de mercancías que estaba á la puerta de la casa. De pronto, bajó Sabina la escalera, y pasó después tan cerca de él, que le tocó con su vestido. Antonio retrocedió y la hizo un profundo saludo. —Es preciso que no me tratéis como si fueráis un extraño, Wohlfart—dijo ella con dulce voz y mirándole de una manera suplicante. Aquel no fué más que un instante, un saludo rápido; pero una agradable sorpresa se pintó en sus dos semblantes. Se aproximaba la época, en la cual el señor Jordán debía salir de la casa. El principal llamó de nuevo á Antonio á su despacho. Sin dureza, pero sin la menor huella de la cordialidad que le había manifestado otras veces, le dijo: —Ya os he expresado mi intención de daros la plaza de Jordán y de encargáros de la dirección de los negocios del escritorio. Estas últimas semanas estáis muy ocupado, mucho más de lo que conviene para reemplazarme durante mi ausencia. He aquí por lo que os pregunto: ¿Estáis actualmente en disposición de poder reemplazar á Jordán? Antonio respondió negativamente. —¿Podéis indicarme el plazo más lejano en que podréis desembarazaros de vuestros actuales trabajos?—continuó el negociante.—Si esto es así, yo procuraré proveer á las necesidades del momento. Antonio respondió con tristeza: —No puedo aún fijar la época, en la cual podré disponer de una manera absoluta de mi tiempo. Siento, por otra parte, tener que reclamar vuestra indulgencia por más de una irregularidad. El señor Schroter frunció las cejas é

inclinó la cabeza sin decir nada, como para confirmar las palabras de Antonio. Cuando éste cerró la puerta en pos de sí, sintió que desde aquel momento el rompimiento entre él y su principal era un hecho consumado. Se sentó en su puesto, y apoyó sobre su mano su abrasada frente. Inmediatamente después, Banmann fué llamado por su principal é investido de las funciones de Jordán. Cuando Banmann volvió al escritorio, se aproximó á Antonio y le dijo con voz baja: —Yo he rehusado aceptar la plaza; pero el Sr. Schroter lo ha exigido. Esta es una injusticia que os hago. Y por la noche el Sr. Banmann, para fortificar su corazón, leyó en su cuarto el capítulo del primer libro de Samuel, que trata del furor del rey Saul, su patrón, y de la amistad entre Jonathan y David perseguido. Al día siguiente Antonio entró en la habitación de la baronesa. Leonor y su madre, sentadas al lado de una mesa, estaban rodeadas de cajas de joyas y de cofrecillos de diversas formas. A los pies de la baronesa había una caja de hierro. Las cortinas estaban echadas, y la luz suavizada del sol alumbraba el rico salón con una débil luz. La alfombra estaba cubierta de guiraldos artificiales, y sólo se dejaba oír el alegre tic tac de la péndola de alabastro. Bajo un mirto en flor había dos pájaros delicados, encerrados en una jaula de alambre de plata; se llamaban sin cesar, y cuando el uno volaba á la rama más próxima, el otro daba gritos lastimeros, hasta que su compañero volvía á aproximarse. Ambos se estrechaban alegremente el uno contra el otro. Relucían sus matices verdes y rojos; tenían el brillo dorado de esos tiernos hijos de un cielo más dulce, de un clima en donde las naturalezas delicadas no sufren